

### Ayuntamiento

#### Sesión de ayer

Ayer, a las 6<sup>45</sup> de la noche, se reunió, en segunda convocatoria, el Ayuntamiento de esta ciudad.

Preside el Alcalde accidental, señor Rover, y asisten a la sesión los concejales señores Valent, Planas, Barrera, Carbonell, Mas, Castell, Quetglas, Moner, Obrador, Villalonga, Carrío, Bibiloni, Llompart, Aguilló y Bonini, Trián, Vallent, Coll y Barceló.

#### Acta.—Cuentas

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas con servicios municipales.

#### Orden del día

Se da cuenta de un dictamen de la Junta local de primera enseñanza proponiendo alquilar cierto edificio del arrabal de Santa Catalina para instalar en él la Escuela nacional de niños de aquella villa; el señor Planas advierte que en el dictamen se indica que podrá instalarse en el mismo edificio la casa de socorro y un despacho para el Teniente de Alcalde del distrito, y, como entiende que ambas cosas son de la incumbencia del Ayuntamiento, pide que el dictamen vuelva a la Comisión; acordándose así. A propuesta del señor Obrador, se acuerda que los anuncios de las subastas municipales se publiquen, además del «Boletín Oficial», en los diarios locales. El señor Carrío propone, y así se acuerda, que vuelva a la Comisión un dictamen proponiendo anunciar una subasta para el arriendo del arbolado sobre perros. Se conceden buen número de permisos para obras particulares. Se aprueba el certificado definitivo de las obras de construcción de una alcantarilla en la calle del Marqués de la Cenia. Se designa al señor Coll para que asista a la subasta anunciada para la venta de un solar existente en la avenida de Alejandro Roselló. Se aprueba un dictamen de Murallas proponiendo pase a estudio de la Comisión especial del baluarte de Chacón la Real orden últimamente dictada sobre este asunto. Se acuerda anunciar nuevo concurso para adjudicar la nueva casa para obreros. Se aprueba una relación de pequeñas reparaciones que deben efectuarse en la vía pública; el señor Planas pide se incluya en ella el arreglo del piso de la calle de Bueyes. Se aumenta la consignación para la construcción de una acera en Son Sardiña. En cuanto a alumbrado, se acuerda instalar una lámpara en la plaza de San Antonio, una bombilla en el Ensanche, un farol de petróleo en «Son Lluís» (Vileta), una bombilla en Son Español, otra en Camp de Serrallta y otra en Molinar. Se autoriza el traspaso de una sepultura. Se acuerda dar de alta en el padrón de vecinos de esta ciudad a don Felipe Villalonga y familia. Se procede al acostumbrado sorteo de 25 bonos municipales. El señor Planas pide el cambio de una bombilla existente en el paseo de Sagrera.

#### El empedrado de la calle de San Miguel

Léese un dictamen de Obras proponiendo anunciar una subasta para la construcción de parte del empedrado de la calle de San Miguel. El señor Carbonell observa que le llama la atención ver en el dictamen que se propone la construcción del trozo de empedrado comprendido entre la calle de los Olmos y la de Muntaner; entendiéndose que si no es suficiente la consignación para construir el empedrado de toda la calle, se empiece aquél donde acaba el ya construido, esto es, en la calle del Teatro Balear. Le contesta el señor Trián, dando algunas explicaciones, que no satisficieron al concejal maurista, quien pide, y así se acuerda, que el dictamen vuelva a la Comisión. Ha intervenido en la discusión, apoyando el dictamen, el señor Bibiloni.

#### Varios asuntos

Pasa a Hacienda una invitación para la Asamblea de Haciendas locales próxima a celebrarse en la Coruña. Entérase el Ayuntamiento de los telegramas recibidos sobre el traslado de los Centros de enseñanza a los nuevos edificios. El señor Planas pide se dé salida al puente construido sobre la Riera, que pone en comunicación el glasis del Arrabal con el baluarte de Moranta. El señor Obrador se interesa por la terminación del puente del camino de la Bonanova, se felicita de que sea ya un hecho la instalación en Palma de la Escuela de Náutica, pide la valoración de las fincas que comprende la ileta de Cererols, denuncia como fraudulenta una finca de la calle de San Miguel y encarece la pronta construcción de una acera hasta el Matadero y de otra hasta la Escuela Graduada. El señor Valent pide se gestione cerca de la Compañía de Tranvías la construcción de una sala de espera en la plaza de San Antonio, y el Sr. Planas solicita que las gestiones se amplíen pidiendo la construcción de otra sala de espera en la calle de la Marina; el señor Obrador se muestra contrario a formular ruego alguno a la Compañía de Tranvías; se faculta a la Alcaldía para que haga particularmente la gestión. El señor Valent pide sean quitados unos tablones existentes en el paseo de Sagrera que hacen peligrosa la estancia de pasajeros en las plataformas de los tranvías eléctricos. El Sr. Llompart pide la pronta salida al Ayuntamiento del plano de re-

forma interior formado por el Arquitecto provincial; el señor Alcalde ofrece complacerle, y añade que el Arquitecto se propone dar a los concejales amplia explicación de su proyecto.

**La venida de los Inspectores de Hacienda**  
Se da lectura al siguiente telegrama recibido de la Comisión gestora que pasó a la Corte:

«Salimos bien impresionados entrevista Ministro; éste concedido plazo hasta primero Diciembre presentación voluntaria altas y cordial actuación ulterior. Daremos otros detalles verbalmente. Salimos hoy algunos representantes. —Alcalde, Salom, Alemany, Alzamora, Casanovas.»

El señor Rover dice que como el deber de los concejales era apoyar en todo a los comisionados, es lógico que ahora se hagan partícipes de su satisfacción. Y se levanta la sesión, siendo las 7<sup>50</sup>.

### Desgracia en Luchmayor

En Luchmayor se ha registrado una sensible desgracia.

Iba por aquella villa, a bastante velocidad, un carrerón de los llamados ligeros, guiado por Antonio Mir Rubí, de 27 años de edad. Al ir a tomar la esquina que forma la calle de Salom con la plaza Mayor, el carrerón volcó, cayendo el conductor al suelo y pasándole por encima una de las ruedas del vehículo.

El Mir resultó del hecho con la fractura del peroné de la pierna derecha y fractura complicada y luxación de la articulación tibio-peroné-tarsiana.

Practicó la primera cura al herido el médico don Carlos Pérez Serra, y luego le asistieron también los médicos señores Contestí, Roselló y Sagristá.

### Fallecimiento del Superior general dimisionario

#### de los Hermanos de las Escuelas Cristianas

El día 27 de Octubre falleció en París, a los ochenta y un años de edad, y sesenta y cuatro de religión, el reverendo Hermano Gabriel Marie, Superior general dimisionario de los Hermanos de las Escuelas Cristianas.

Su Congregación pierde con el Hermano Gabriel uno de sus más distinguidos superiores y uno de sus religiosos de más pura y elevada virtud.

El mundo científico ve desaparecer un matemático de gran valía, que bajo el anónimo de las iniciales F. J.—F. G. M., lo ha dotado y enriquecido con obras muy importantes, conocidas y apreciadas en el mundo entero.

En España, son conocidas las obras de este esclarecido matemático, bajo la firma de G. M. Bruno; pues de ellas se han publicado en castellano extractos y adaptaciones.

En el siglo se llamó Edmond Branhes, apellido muy conocido también en las esferas del profesorado.

R. I. P.

### Los oficiales quintos

Dice un colega de Madrid: «El presidente de la Unión de Funcionarios administrativos del Estado, señor Betegón, acompañado de una comisión de oficiales quintos y auxiliares de los ministerios de Gracia y Justicia, Instrucción pública y Fomento, ha visitado al jefe del Gobierno, para pedirle se hagan extensivos a estos funcionarios los beneficios concedidos por la ley recientemente votada a los oficiales quintos del ministerio de la Gobernación.»

El señor Betegón manifestó al presidente del Consejo de Ministros que de no hacerse esa amortización, que permite un rápido ascenso de estos empleados, algunos, como sucede a los que ocupan los últimos lugares en el escalafón de Fomento, necesitarían setenta o setenta y cinco años para ascender a oficiales cuartos con 2.000 pesetas de sueldo, añadiendo que los ministros de Gracia y Justicia, Instrucción pública y Fomento, a los que había visitado, están propicios a llevar a las Cortes este asunto, para conseguir el ascenso de esos modestos y laboriosos empleados.

El señor Conde de Romanones tuvo para ellos frases amables, y ofreció apoyo sus pretensiones para que se convirtiera en realidad, en plazo perentorio, el justo deseo de esos funcionarios.

La comisión salió muy satisfecha de la actitud del Sr. Presidente del Consejo de Ministros.

### En la Audiencia

#### Las vistas de ayer

Ayer se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado de la Catedral contra Antonio Viecns, acusado del delito de hurto.

El teniente fiscal, señor González, pidió para el procesado la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas; el abogado defensor, señor Suau, solicitó la libre absolución de su patrocinado. El juicio quedó concluido para sentencia.

También celebróse ayer la vista de la causa instruida en el Juzgado de la Catedral contra José Simó Rodas, acusado del delito de contrabando de tabaco y atentado

a agentes de la Compañía Arrendataria de tabacos.

El abogado fiscal, señor Acquarone, considerando al procesado como autor de un delito de disparo de arma de fuego, pidió para él la pena de un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional; el abogado del Estado, señor Morell, pidió se impusiera al procesado, por el delito de contrabando, la multa de 3.144 pesetas; el abogado defensor, señor Pascual, conformóse con la imposición de la multa, pero no con la reclusión solicitada por el delito de disparo. El juicio quedó también concluso para sentencia.

### Oposiciones en Palma

La Sociedad Normalista Luljana ha elevado al Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes una instancia solicitando la celebración en Palma de las oposiciones a escuelas nacionales en turno libre. A este fin una comisión de dicha Sociedad ha visitado al señor Alcalde y al señor Presidente de la Diputación, recabando su apoyo para obtener dicha gracia, saliendo muy complacidos de las buenas disposiciones en favor de la petición manifestadas por dichas Autoridades.

En el mismo sentido han escrito a los señores Senadores y Diputados, solicitando su cooperación.

### Publicaciones recibidas

El número de «La Hormiga de Oro», viene con texto ameno e instructivo, y con hermosos grabados referentes a varios asuntos de actualidad de distintas regiones. Citaremos de entre ellos las curiosas notas de la guerra; boda de la hija de los señores Marqueses del Mérito, en Córdoba; Exposición de flores, en Valencia; entrada del nuevo Obispo de Vich en la Diócesis; reunión de Autoridades comarcales, en el Colllet; homenaje al maestro Góicoechea; los restos del cabo Noval, en Oviedo; Exposición Montenegro, en Palma de Mallorca; viaje del Director general de Correos a Cataluña; bendición del primer Misterio de Gloria del Rosario monumental de Montserrat; inauguración de un desvío de cauces, en Matagó; una fiesta benéfica, en Carcagente; parada de automóviles, en San Feliu del Rocó; un banquete y bendición de un nuevo templo, en Garraldá. También vemos en el mismo número el retrato de Monseñor Domestrell, Arzobispo de Tolenaide, que ha permanecido varios días en Barcelona.

Hemos recibido el último número de la excelente revista *Luz y Vida*. Contiene el siguiente sumario:

«No hay mal que por bien no venga.—Milagros de San Cayetano.—Al Ilmo. Sr. Doctor D. Rigobert Doménech Valls, Bisbe de Mallorca (poesía).—Ilmo. y Reverendísimo Sr. Dr. D. Rigobert Doménech Valls, Obispo de Mallorca (grabado).—La caridad y las almas del Purgatorio.—El día de difuntos (grabado).—San Andrés Avelino y el Rosario (poesía).—Un especialista con tanta paciencia como poca són.—Santa Cecilia (grabado).—Episodios bíblicos.—Historia de Moisés.—Moisés golpea la peña de Horeb con su vara y brota tan gran cantidad de agua que todos los Israelitas pudieron quedar satisfechos (grabado).—Noticias y Variedades.—Bibliografía.—Necrología.—Sección para niños.—Las paces del demonio.—El criado que lo había sido todo (historieta gráfica).»

### Consejo de Fomento

Ayer celebró sesión el Consejo provincial de Fomento, bajo la presidencia de don Guillermo Creus Bernat.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Se dió cuenta de que según participa el Excmo. Sr. don Alejandro Roselló, diputado a Cortes, el Ministro de Fomento había ordenado se remitieran a la Jefatura de Obras públicas de esta provincia doce mil pesetas para el arreglo de carreteras.

Estudió la instancia de don Melchor Bauzá, solicitando se rehabilite el sitio «Cala de Llamps», para el embarque que con régimen de «Tráfico de cabotaje», de piedras de construcción y madera, leña y corteza de pinos procedente de dicha finca.

Se dió lectura al informe de la sección de Plagas de Campo sobre el trabajo del Ingeniero Jefe del servicio Agronómico de esta provincia, en el que estudia las plagas de los almendros en Baleares y expone los medios de combatirlas, y teniendo en cuenta el Consejo lo beneficioso que ha de resultar a la agricultura de esta provincia el conocimiento por todos los agricultores del merísimo trabajo del citado Ingeniero, acordó por unanimidad:

1.º Publicar dicho trabajo y repartirlo profusamente.

2.º Que inmediatamente se efectúe la campaña de invierno, publicando experiencias con diferentes insecticidas sobre los huevecillos del pulgón.

3.º En la próxima primavera practicar ensayos comparativos con diferentes insecticidas para conocer el grado de eficacia de cada uno de ellos y poder aconsejar el empleo de los que resulten más ventajosos.

4.º Realizar los tratamientos demostrativos en distintos términos municipales en el número que aconseje la extensión e intensidad del mal y permitan los recursos de Plagas de que dispone el Consejo.

5.º Comunicar de oficio al señor Ingeniero jefe del Servicio Agronómico, el agradecimiento del Consejo por lo beneficioso que resultará para los intereses agrícolas de la provincia su merísimo trabajo y solicitar de la Superioridad le conceda una recompensa como premio a su labor.

Se aprobó la cuenta rendida por el Secretario del Consejo.

## GASÓGENOS DE GAS POBRE

### con aprovechamiento de toda clase de maderas y sus residuos

Tanto se construyen muy perfeccionados y a precios económicos, como se transforman para el empleo de dicho combustible, los que están contruidos para carbones minerales.

Los industriales que ya los posean, podrán, mediante un gasto insignificante, seguir utilizándolos una vez transformados, obteniendo con el consumo de maderas o sus residuos, una notable economía, por la considerable diferencia que existe entre el precio de este combustible y el de los carbones.

Pueden desde luego verse funcionar dos de estos gasógenos recién modificados, y dentro de breves días otros dos aplicados a motores de 16 y 65 HP., respecto a los cuales se darán cuantos informes y explicaciones se deseen.

## LA PALMESANA — PIERAS Y CABRER

Santa Catalina

Palma de Mallorca

### Comisión provincial

#### Sesión de ayer

Presidida por el señor Literas y asistiendo los señores Llobera, Roselló y Canet, celebró sesión la Comisión provincial.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó informar favorablemente los siguientes expedientes: uno instruido por los Ayuntamientos de Alayor, Calviá y Villa Carlos, en solicitud de que se les autorice para establecer arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit que les resulta en el presupuesto municipal ordinario respectivo al próximo año 1917 y otro relativo a la autorización que don Juan Mari Juan solicita para instalar en San Antonio Abad una central de producción eléctrica para alumbrado y fuerza motriz.

Se dió cuenta del expediente relativo a la incapacidad denunciada de los concejales del Ayuntamiento de Sóller don Juan Roig y Rullán y don Pedro Antonio Alcover Pons. Por mayoría de votos se acordó informar al Gobernador que procede declarar la incapacidad de dichos concejales. Ha formulado voto particular el señor Roselló y Alemany.

Se admitieron dos niños en la Casa de Misericordia.

Visto el expediente promovido por un recurso interpuesto por don Guillermo Ribot Botellas en queja de la Alcaldía de Petra por negarse a darle posesión del cargo de Secretario del Ayuntamiento de aquella villa, se acordó reclamar antecedentes.

Y se levantó la sesión.

### Del mar

#### Entradas

Hoy han llegado los vapores «Beller» y «Mahón», procedentes de Barcelona y Mahón, respectivamente.

#### Salidas

Ayer salió, para Barcelona, el vapor «Balear».

Esta mañana, a las siete, ha salido para Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma».

#### Despachados

Hoy deben salir los vapores «Rey Jaime II» y «Mahón», para Valencia y Mahón, respectivamente.

#### Vapores esperados

Mañana debe llegar, procedente de Barcelona, el vapor «Mallorca».

También debe llegar el «Ciudadela», procedente de Ciudadela.

### El nuevo Prelado

#### Visitas

Han visitado al Ilmo. y Rvmo. señor Obispo:

Dos comisiones, una de señoras y la otra de caballeros, de la Congregación de Nuestra Señora del Pilar establecida en la Iglesia de Montesión, acompañadas ambas del Rdo. P. Director; el Reverendo don Gabriel Comas; don Francisco Castatro; el Rdo. P. Nicolás Arbana, Prepósito del Oratorio de San Felipe Neri de Porreras, acompañado del Rdo. P. Borrás; el Visitador de las religiosas Diocesanas, Rdo. don Antonio Canals, acompañado una comisión de señoras, formada ésta de doña Margarita Amengual, doña Margarita Vingut y doña María García.

El Consejo directivo de la Sección de Palma de la Adoración Nocturna, formado de don Bruno Estarás (presidente), Rdo. don José Ferrer de la Cuesta, Rdo. P. Nicolás Reus (Prepósito C. O.), don Francisco Salvá Ripoll, don Bartolomé Canals y don José Cortés; una comisión del Oratorio parvo de San Felipe Neri de Palma, presidida por el Prepósito, Rdo. P. Nicolás Reus, y formada del Rdo. P. Juan Ginard, don Vicente Mir, don Jaime Forteza y don José Suau; el Rdo. don Melchor Massot, acompañado de su hermano don José.

Una comisión Capitular, compuesta de los M. I. señores don Mateo Garau, Penitenciario, y don Gabriel Llompart,

## A. BLANES BOYSEN

MÉDICO-OCULISTA

### SELECCIÓN DE LENTES

San Nicolás, 35-1. — Palma de Mallorca

## A. EQUITATIVA DOS E. U. O BRAZIL

SOCIEDAD MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Dirección General para España Alcalá, 73, Madrid

En el 19 sorteo de pólizas verificado por esta Sociedad el día 15 del corriente, con la intervención del Notario D. Alejandro Arizcun, resultaron premiadas:

Con 5.000 pesetas cada una las siguientes pólizas:

Número 64.985 perteneciente a D. Joaquín Camino Montesinos, de Zafra.

> 65.155 id. a D. Antonio Reynés Font, de Palma de Mallorca.

> 61.026 id. a D. Justo Lanzagorta Llaguno, de Bilbao.

Y con 1.000 pesetas cada una las siguientes pólizas:

Número 65.233 perteneciente a D. José María Comins, de Valencia.

> 63.215 id. a D. Enrique Pons Arnal, de Oliva.

> 63.224 id. a D. Gervasio Lleret Franco, de Alberique.

> 63.225 id. a D. Pablo Guillén Marco, de Alberique.

> 63.269 id. a D. Juan Tellería Mugica, de Eibar.

> 64.825 id. a D. Enrique Más Domingo, de Barcelona.

> 64.776 id. a D. Ángela Noguera Elías, de Barcelona.

> 64.781 id. a D. Bartolomé Vives Meliá, de Palma de Mallorca.

> 64.811 id. a D. Nicolás Cañellas Bisquets, de Palma Mallorca y

> 64.918 id. a D. Jerónimo Carrión Arias, de Cartagena.

El importe total de los premios en los 19 sorteos celebrados asciende a

pesetas 311.500

(Aprobado por la Comisaría de Seguros en 20 de Octubre de 1916).

Facilitará detalles el Subdirector en Baleares: PEDRO J. PALMER, Pelaires, 55, Palma de Mallorca.

Canónigo; el señor Teniente Vicario

Castrense de Baleares; el Rdo. P. Visitador y el Rdo. P. Tomás, de la Congregación de los Sagrados Corazones; una comisión de la «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares», formada de don Antonio Roselló Nadal (presidente), don José Esteva Boscana, M. I. señor don Antonio Deyá y Reverendo don Antonio Bosch; don Ignacio Boyer, acompañado de su señora; y don Jaime de Oleza, acompañado de su señora.

De viaje

Procedente de Barcelona ha llegado hoy, acompañado de su familia, el nuevo Inspector de policía de esta capital, don Ramón Blanco.

—Hoy han llegado de Barcelona, en el «Beller», don José Caubet, don Baltasar Jofre, don Mateo Pujol y don Pedro Mur.

—También ha llegado don Ramón Balet.

D. José de Diego

El próximo viernes embarcará en Barcelona para Puerto Rico, acompañado de su distinguida familia, el insigne político portorriqueño don José de Diego.

Su precipitado viaje obedece a haber recibido cablegramas de Puerto Rico interesando su próxima ida, por cuestiones de carácter político, a aquella isla.

El señor de Diego, a quien deseamos feliz viaje, se propone realizar el próximo año el viaje que tenía proyectado llevar a cabo por la América del Sur.

Médico

Ha entrado a formar parte del cuerpo médico de «La Cruz Roja» el especialista en las enfermedades de los ojos don Antonio Blanes Boyesen.

De viaje

Procedente de Barcelona ha llegado hoy, acompañado de su familia, el nuevo Inspector de policía de esta capital, don Ramón Blanco.

—Hoy han llegado de Barcelona, en el «Beller», don José Caubet, don Baltasar Jofre, don Mateo Pujol y don Pedro Mur.

—También ha llegado don Ramón Balet.

D. José de Diego

El próximo viernes embarcará en Barcelona para Puerto Rico, acompañado de su distinguida familia, el insigne político portorriqueño don José de Diego.

Su precipitado viaje obedece a haber recibido cablegramas de Puerto Rico interesando su próxima ida, por cuestiones de carácter político, a aquella isla.

El señor de Diego, a quien deseamos feliz viaje, se propone realizar el próximo año el viaje que tenía proyectado llevar a cabo por la América del Sur.

Temporal en el mar

El «Beller», que no pudo llegar ayer de Barcelona a causa del estado del mar; lo ha efectuado hoy, habiendo encontrado gruesa mar.

El «Ciudad de Palma» ha salido esta mañana para Cabrera, por haber abonado algo el viento.

Hoy se esperado de Ibiza el «Lulio» que tuvo que retrasar el viaje por la misma causa que los anteriores buques.

### Boletín Religioso

MAÑANA

Santos.—Los cuatro Santos Coronados.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Nicolás dedicadas al Santo Cristo: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde, a las cuatro y media, los actos de coro, Rosario, ejercicio en obsequio de Jesús Crucificado y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En el Socorro, por la tarde, a las seis, el quinto día de la novena solemne en honra de Nuestra Señora de la Consolación y Correa,

Se ha concedido dos meses de licencia, sin sueldo, al escribiente del Instituto don Juan O'Neill Villalonga.

Traslado

Ha sido trasladado a Algeciras el Juez de primera instancia del distrito de la Catedral, señor Núñez de Castro.

Este embarcará mañana para Barcelona, de paso para su nuevo destino.

Licencia

Se ha concedido dos meses de licencia, sin sueldo, al escribiente del Instituto don Juan O'Neill Villalonga.

Traslado

Ha sido trasladado a Algeciras el Juez de primera instancia del distrito de la Catedral, señor Núñez de Castro.

Este embarcará mañana para Barcelona, de paso para su nuevo destino.

Licencia

Se ha concedido dos meses de licencia, sin sueldo, al escribiente del Instituto don Juan O'Neill Villalonga.

Traslado

Ha sido trasladado a Algeciras el Juez de primera instancia del distrito de la Catedral, señor Núñez de Castro.

Este embarcará mañana para Barcelona, de paso para su nuevo destino.

Licencia

Se ha concedido dos meses de licencia, sin sueldo, al escribiente del Instituto don Juan O'Neill Villalonga.

Traslado

Ha sido trasladado a Algeciras el Juez de primera instancia del distrito de la Catedral, señor Núñez de Castro.

Este embarcará mañana para Barcelona, de paso para su nuevo destino.

siendo el orador el Rdo. P. Victorio Martín.
Visita.—A la Purísima Concepción en la Catedral o Concepción.

Sueltos y noticias

Juegos prohibidos
La guardia civil del puesto de Selva ha denunciado a siete sujetos que sorprendió jugando a los prohibidos.

Caída al mar
Ayer, en Porto-Pi, una mujer cayó al mar; fué prontamente sacada del agua y auxiliada. Se la condujo, en una camilla, a su domicilio, sito en las inmediaciones de «Cas Catalá».

Riña
Por la Benemérita del puesto de Buñola han sido denunciados dos sujetos que, por cuestiones de familia, sostuvieron una riña, produciéndose mutuamente arañazos y contusiones en la cara.

Monederos falsos
Por la policía han sido detenidos varios individuos por expender moneda falsa.

Escándalo
Anteanoche se promovió gran escándalo en la plaza de la Navegación (arabal de Santa Catalina) con motivo de haber prohibido la policía un baile que se daba en cierto local de dicha plaza.

Convocatoria
El «Sindicato de expendedores de aguardientes, vinos y licores» convoca a todos los fabricantes de alcohol y expendedores de aguardientes, vinos y licores a la reunión que tendrá lugar el viernes día 10 del corriente, a las once de su mañana, en el domicilio de «La

Unión Industrial», P. de la Constitución, 52 y 54, para tratar sobre el proyecto de Ley referente al monopolio de Alcoholes y de la actuación del «Comité permanente», en Madrid, de representantes de dichos fabricantes e industriales, para impedir prospere el referido proyecto de monopolio.

Las exposiciones
Ayer las exposiciones de cerámica y crisantemos, que se están celebrando en la sociedad «La Veda», continuaron viéndose visitadísimas, especialmente después de anochecido.

Per maltrato
La guardia municipal ha denunciado a un joven que maltrataba de palatras y obra a un muchacho.

Chocolatería
D. Francisco Morey nos participa que se ha hecho cargo de la antigua chocolatería «Ca'n Barceló» (Herrería, 15), en cuyo local ha introducido reformas. Se expenderán allí chocolates y cafés.

El Kaiser, el Czar y el Kronprinz, el Sultán y hasta el Kheavé usan el «Licor del Polo» y el «Agua Colonia Orive».

Los niños que toman el «Serobol» crecen sanos y robustos.

GRAINS DE VALS
es el mejor laxante, de acción suave y eficaz. Obra maravillosamente. Dosis uno o dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Academia Saiz

Preparación para carreras militares y bachillerato. Informes: Pelaires, 105, 2.º

CARUSO, tenor
TITTA RUFO, baritono
SCHALAPINE, bajo
constituyen en el mundo la suprema categoría de cantantes.
Confían su voz únicamente a los discos de la marca
GRAMÓFONO
Pídanse audiciones
Tienda El Japón

¡Truk! es un saquito que lo limpia todo muy bien.
¡Truk! es una frase vulgar.
Se ve de en todas partes. 40 céntimos

AVISO
En los Almacenes SAN JOSÉ
acaban de recibirse un gran surtido de ABRIGOS para Señora, Caballeros y Niños, los que se liquidarán con GRAN BARATURA.

Doctor Lóbisch
Medico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante Médico y Jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto medicinal clínico de la Real universidad de Munich (Alemania).
Calle Corquiestar, 18
Frente al Circulo Mallorquín
Consultas de 8 a 1 y de 4 a 5.

Aparatos perfeccionados de gas pobre
para aprovechamiento de maderas, serrines, cáscara de almendra y demás similares
Constructores
Talleres combinados de
Tous Hermanos
Bosch 22, al 30
PALMA
Con nuestros aparatos perfeccionados se obtiene el mayor rendimiento de riqueza calórica de las maderas, serrines, etc. etc. por tener resuelto el difícil problema de combustión de las breas y supresión de los extractores.
Proyectos y presupuestos gratis

Rayos X
Electricidad médica en todas sus formas
Rayos ultravioletas—Radium
Instituto Sureda
instalación de primer orden
José Sureda Massanot
Médico ginecólogo
DANUS, 4 De 10 a 1
Instalaciones eléctricas
Alumbrado y Timbres
EL ÁGUILA—BROSSA, 30

GRANDES ALMACENES S. JOSÉ
RECIBIDAS LAS NOVEDADES para la PRESENTE ESTACIÓN
Las que se liquidan con Gran Baratura
Sastrería—Camisería—Mercería
CALZADO

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea
DESDE MADRID

Madrid, 7 (100)
Comunicado oficial alemán
Koenigswurterhausen.—(Radiograma). El Gran Cuartel alemán transmite el siguiente comunicado:
«A orillas del Somme despliegan gran actividad los anglo-franceses. Estos, después de gran preparación de artillería, dieron un empuje violentísimo, que fué rechazado. En todo el frente en una anchura de 20 kilómetros el enemigo fué derrotado, manteniendo nosotros las posiciones tomadas. El enemigo sólo tuvo ventaja al Norte de Saint Pierre. El número de prisioneros y la cantidad de material que cogimos fueron importantes.»

Independencia de Polonia
Nauen.—(Radiograma).—En Varsovia se ha verificado la proclamación de la independencia del Reino de Polonia por el Gobernador de aquella plaza señor Beseler. El acto, que fué presenciado por numeroso gentío, tuvo lugar en el antiguo teatro real. La proclamación fué leída en alemán y en polaco, siendo acogida con entusiasmo. Después se celebró grandiosa manifestación, que recorrió las calles de la ciudad, interceptando la circulación rodada.

Comunicado oficial austriaco
Viena.—(Radiograma vía Pola).—Se ha publicado el siguiente parte oficial: «Contingentes búlgaros con monitores austríacos han desembarcado en la isla Dun. A orillas del Danubio cogimos carros de municiones y cañones enemigos, y también hicimos prisioneros. Seguimos avanzando hacia Tom Roja. En el frente ruso no hay nada importante que señalar.»

La Bolsa
Madrid, 7 (100)
Cotización de ayer
Interior contado 75 10
Amortizable 5 por 100 97 80
Amortizable nuevo 90 00
Banco de España 442 00
Compañía Tabacalera 274 00
Francos 85 60
Libras 25 20
Exterior 83 75

Las Cortes
Madrid, 7 (100)
CONGRESO
En la Cámara popular se abre la sesión a la hora de costumbre, bajo la presidencia del señor Villanueva. Hay animación en los escaños y en las tribunas. Se entra en el orden del día. Después de un pequeño incidente entre la Presidencia y el señor Romeo por negarse aquélla a que se leyeran unos artículos del Reglamento, se discute el proyecto sobre subsistencias. El señor Castillo propone que se imponga una tasa a los mineros y almaceneros para evitar el agio.

Aboga para que se hagan gestiones para importar carbones de Inglaterra. El señor Angelo le contesta. El señor Romeo considera tardío el proyecto, aunque, dice, en espíritu es loable. Protesta de que no se marquen las tareas que deban imponerse. Afirma que los artículos de primera necesidad están más baratos en París y Londres que en Madrid. Igualmente afirma que después de la guerra los fletes seguirán elevados y que España se arruinará pagando fletes extraordinarios. Reclama que, en caso de incautación de trigo y carbones por el Estado, se haga mediante concurso. Pide que se fije un límite a la cantidad que se destine a indemnizaciones para en caso de la incautación de buques o minas. Le contesta el señor Montañés. Se produce un nuevo incidente entre el señor Romeo y la Presidencia por la lectura del Reglamento, al cual faltan todos. El Vizconde de Eza pide que se incluyan en la ley todas las primeras materias agrícolas. Pregunta si las adquisiciones de trigo las pagará el Estado o los Municipios. Le contesta el señor Rosado. El señor Alcalá Zamora entiende que es parcial, dentro de la vida económica, la ley que se discute y teme que no dé resultado en la práctica. Considera que nada resuelve y que hasta tal vez es favorable al acaparador. Combate las indemnizaciones por transportes. (El Conde de Romanones ocupa el banco azul, escribiendo a los señores Maura y La Cierva, de quienes recibe contestación inmediata). El señor Alcalá Zamora continúa su discurso. Señala el peligro que implica poner oficialidad de la Armada al mando de los buques mercantes, caso de que se incaute de éstos el Gobierno, porque ello, dice, puede acarrear rozamientos internacionales. Reclama que para que las tasaciones de las Juntas de Subsistencias no sean parciales, las hagan los Presidentes de las Audiencias y no los Alcaldes. Pide que se aplique la ley de sanciones en caso de rebeldía. El señor Elorrieta, de la Comisión, acepta varias modificaciones de las propuestas por el señor Alcalá. Se suspende la discusión para votar definitivamente el proyecto de explosivos y cerillas. Reanudado el debate, rectifica el señor Alcalá Zamora. El señor La Cierva se extraña de la urgencia que reclama el Gobierno cuando han estado paralizados los proyectos sobre carbones. Justifica su oposición a esta ley. Califica de intolerable la política económica

del Gobierno, señalando las contradicciones entre las actuales disposiciones y las de los anteriores Ministros señores Villanueva y Urzáiz. Dice que por negligencia del Gobierno se han carecido las subsistencias. Protesta de la inercia de aquél ante la constante subida del precio del carbón, afirmando que nada se ha hecho para disminuir el tráfico de cabotaje. Cita el caso de la construcción de vagones por «La G Jonesa», destinados al extranjero. (Grandes rumores). Aboga después por la reforma de las tarifas ferroviarias. Afirma que el Gobierno puede resolver la situación. El señor Conde de Romanones, ante la oposición que encuentra el proyecto, pide que se pase a votación enseguida. El señor Dato.—Pídalo a la mayoría, que no ha asistido a la sesión. El Conde.—Con la mayoría cuento y espero que se apruebe el proyecto hoy. La Presidencia formula la propuesta. Los señores Nougués y Santa Cruz acceden. El señor Ventosa recuerda que hay otros aspectos importantes que resolver. El señor Dato propone que se suspenda la votación hasta mañana (hoy). Las demás minorías acceden a la prórroga de la sesión siempre que se declare que el proyecto es urgente. El Conde de Romanones solicita que se suspenda la sesión durante dos horas. Así se acuerda. Se reanuda la sesión a las once y media.

SENADO
En la Alta Cámara se abre la sesión a las tres y media, bajo la presidencia del señor García Prieto. Hay desanimación. El señor Castrás se ocupa de los niños que se encarecían por faltas leves, tratándoles como malhechores. Dice que recientemente ha visitado una cárcel donde hay 35 niños culpables de faltas infimas y juzga que esto es criminal. Aboga por la creación de reformatorios. El Ministro de Gracia y Justicia, señor Abarado, dice que se ocupa en el asunto. El señor Montero Villegas, después de dedicar un recuerdo a su padre, cuyo escaño ocupa, se adhiere a la petición del señor Castrás. Igual hacen los Sres. Arias Miranda y Pulido. Se suspende la discusión y se reúnen las secciones. Al reanudarse la sesión pública, el señor Salvador retira el proyecto de la ley orgánica militar, para redactarlo nuevamente. Se votan definitivamente los cargos de Justicia y se levanta la sesión.

Política
Madrid, 7 (100)
El debate sobre la neutralidad
En los pasillos del Congreso el señor Rodés insistió en el planteamiento del debate sobre la neutralidad. El Conde de Romanones lo creyó imprudente. (La carnestia da primeras materias. El Ministro de Fomento, señor Gasset, nos manifestó a los periodistas que se hallaba preocupadísimo por la cuestión del carbón. Añadió que había conferenciado con los mineros y almaceneros, expresándole que el Gobierno está dispuesto a conseguir que bajen los precios actuales. Los almacenistas prometieron entregarle los precios mínimos, suponiendo el Ministro que rebajarán un 20 por ciento para que la rebaja llegue al consumidor. Los mineros hicieron los mismos ofrecimientos anteriores.)

De esta mañana
Madrid 7 (530)
(Por funcionar con retraso la línea telegráfica, poco tiempo antes de cerrar esta edición hemos recibido la última conferencia. Ello nos obliga a publicar sólo las principales noticias.)

Sesión del Congreso
A las 11 30 se reanuda, en el Congreso, la sesión. Preside el señor Villanueva. En el banco azul se sientan los señores Romanones, Gasset, Alba y Ruiz Giménez. En los escaños la concurrencia es numerosísima. El señor Chaparrieta contesta al señor La Cierva. (Los regionalistas firman una enmienda). El señor Gasset defiende la labor de la Junta de Transportes. El señor La Cierva dice que citó tal labor para poner en la contraposición con la del Gobierno, pues éste nada ha hecho. «Si el Gobierno, dice, no logra el abaratamiento de las subsistencias, el pueblo exigirá responsabilidades». Léense varias enmiendas de los regionalistas al proyecto sobre las subsistencias. El Conde de Gamazo formula varias observaciones, exponiendo las contradicciones en que incurren los liberales. El señor Salas lamenta que no se fomenten las Cooperativas de consumo, con las cuales, dice, se reduciría la carestía de las subsistencias. El señor Bertrán y Musitu impugna la autorización que pide el Gobierno, censurando su negligencia como causa de la actual situación. El señor Ventosa, en extenso discurso, impugna el proyecto, al que califica de dictatorial, extrañándose que el Es-

do, que se declara incapaz de administrar, pretenda convertirse, mediante la proyectada ley, en una especie de Providencia para todos. Señala los casos en que tuvo aplicación la ley de subsistencias, los cuales añade, han puesto de manifiesto su fracaso. Censura al Gobierno que nada hiciera para abaratar los carbones, intensificar la producción e impedir el aumento de precios. Dice que el aumento estriba en la exportación, que ha aumentado en los alimentos, disminuyendo, en cambio, la importación. El señor Maura impugna la forma en que ha sido redactada la ley, en lo que se refiere a las incautaciones, porque, dice, se dará el caso de echar sobre los Ayuntamientos, cargas que no podrían soportar. Habla brevemente a causa de la gran afonía que sufre. El Ministro de Hacienda, señor Alba, justifica la nueva redacción por ser acaparadores muchos Alcaldes. Explica cuál es el criterio del Gobierno al presentar la ley. Recuerda el fracaso de los concursos para adquirir trigo para el Estado. La casa Gómez Acebo, dice, presentó una oferta ventajosísima, pero al llegar el momento del compromiso se negó a aceptarlo la casa consignataria norteamericana. (Grandes rumores). Oírece, el Ministro, proceder con gran energía para regularizar el precio de los trigos. Para solucionar los conflictos de fletes y carbones, añade, el Gobierno necesitaba el concurso de las Cortes, para acallar los clamores de grandes intereses lesionados. El señor Maura rectifica. Insiste en que no puede obligarse a pagar a un Ayuntamiento sino indica que necesita de la incautación de subsistencias y demás artículos. El Sr. Alba declara que cuando no se trate de atender a un interés local, el Estado abonará el importe de la incautación. El señor Maura pide que esta manifestación del Ministro de Hacienda quede consignada en la ley. El señor Ventosa rectifica. (Continúa la sesión a las cuatro de la madrugada, en que telegrafiamos).

La guerra europea
Buques hundidos
Koenigswurterhausen.—Han sido hundidos los vapores ingleses «Marquis Bocken», de 4.396 toneladas, «Olansbeby» y «Statesman», y los noruegos «Thar» e «Ivanhoe». El vapor francés «Doukalas» fué cañoneado por un submarino logrando escapar. El cenflete germano-griego Koenigswurterhausen.—Hoy ha sido entregada la contestación de Noruega al embajador alemán en Stokolmo. Submarino alemán volado
Berlín.—El submarino «U 20» encalló cerca de Herbere, en aguas danesas siendo después volado con un torpede del propio buque. Los trozos de

este fueron lanzados, por la explosión, a gran distancia. Parte oficial francés
París.—El parte oficial de la prensa dice lo siguiente: «Progresamos al norte de Salla y Saint Was. Desde ayer apresamos en este sector 600 alemanes. Sigue el cañoneo en las regiones Damploup, Vaux y Douaumont. Hicimos fracasar un golpe de mano enemigo contra las avanzadas del Fetch, en los Vosgos. En el resto del frente reina tranquilidad.»

DESDE BARCELONA
Notas catalanas
Barcelona, 7 (530)
Periódicos denunciados
Han sido denunciados «La Libertad», «Injurias al jefe del Gobierno», y «Solidaridad Obrera», por injurias al Gobernador. Además, el juez militar instruye nuevas causas contra «La Libertad» y «Solidaridad Obrera», por injurias al Gobernador. Los alumnos del Instituto
La mayoría de los alumnos del Instituto se han negado a entrar en clase. Se estacionaron en la plaza de la Universidad, donde intentaron impedir la circulación de los tranvías. La policía disolvió los grupos. Se ignora la causa de la actitud de los escolares. 450 turcos faltos de recursos
Ayer 450 turcos faltos de recursos se presentaron al Gobierno civil para comida, produciéndose gran escándalo. El Gobernador pagó la cena a los jeres y niños. El peso del pan
Hoy empezará a venderse el pan aumentado, a los siguientes precios: El de tres quilos, a 1'50; el de dos, a 1'05, y el de uno, a 55 céntimos. El Director general de Seguridad, señor La Barrera. Fué recibido por la plana mayor de la Policía. Se hospeda en el Hotel Galla. Palma.

Chocolates Llofriu
GRAN ACEPTACIÓN
a las 1'00, 1'25 y 1'50 las 400
PRUEBENSE
San Nicolás, 46, Palma

Academia Castiella
Carreras Militares, Civiles y 2.ª
Profesorado competente.
Clases de estudio en la Academia
Campo de Gimnasia.
Local espacioso e higiénico
expreso para este Centro.
El curso empezará en 1.ª Semana
Palma, frente al Instituto